

# Abstención y castigo al PT marcan elecciones locales en Brasil

Autor Administrator

Tuesday, 04 de October de 2016

Modificado el Monday, 03 de October de 2016

El poderoso Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), que lidera al presidente de Brasil, Michel Temer, mantuvo el primer lugar en cuanto a número de votos y conservó más de un millar de alcaldías, aunque no logró avances significativos y recibió un severo castigo en Río de Janeiro.

EFE

Río de Janeiro, Brasil.- Brasil amaneció este lunes con un nuevo mapa político tras unas elecciones municipales que registraron un record de abstención y confirmaron la debacle del Partido de los Trabajadores (PT), el ascenso del conservador Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB) y el auge de formaciones alternativas.

Los datos finales del escrutinio ratificaron que el poderoso Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), que lidera al presidente de Brasil, Michel Temer, mantuvo el primer lugar en cuanto a número de votos y conservó más de un millar de alcaldías, aunque no logró avances significativos y recibió un severo castigo en Río de Janeiro, según EFE.

Su candidato a la alcaldía, Pedro Paulo Carvalho, quedó fuera de la segunda vuelta en Río pese a que contaba con el apoyo del actual alcalde, Eduardo Paes, y a sus intentos por rentabilizar electoralmente los Juegos Olímpicos de agosto.

El gran vencedor de la jornada del domingo fue el PSDB, que además de conquistar unas 800 ciudades se anotó la sorprendente victoria de Joao Doria en Sao Paulo en primera vuelta.

Doria, un empresario de 58 años sin experiencia política, arrasó en la mayor urbe suramericana y centro financiero de Brasil, con un 53,2% de votos, y se hizo con un resultado inédito en la historia de la ciudad.

Su triunfo tiene alcance nacional pues aumenta las posibilidades de que su gran mentor, Geraldo Alckmin, el gobernador de Sao Paulo, que fue candidato presidencial en 2006, se alce de nuevo con la candidatura del partido para las elecciones de 2018 en detrimento del actual canciller, José Serra, que no veía con buenos ojos a Doria.

Nacido como un partido socialdemócrata a finales de los años setenta, en plena dictadura militar, el PSDB giró a la derecha tras la alianza con el Frente Liberal que llevó a la Presidencia a Fernando Henrique Cardoso (1995-2002), sucedido después por Luiz Inácio Lula da Silva, el líder del PT.

El secreto del Éxito del PSDB, según su secretario general, Silvio Torres, es que "en vez de culpar a sus adversarios por los 13 años que pasó en la oposición, se arremangó y fue a la lucha. Incluso después de dejar la Presidencia, seguimos gobernando el destino de casi 40% de los brasileños", declaró.

Un ataque directo contra el PT, que en agosto pasado cerró 13 años de gobierno con la destitución de Dilma Rousseff y que en estos comicios cosechó sus peores resultados en 20 años.

El PT se desplomó del tercer al décimo lugar en número de votos y pagó el precio de la caída de Rousseff, la crisis económica y los múltiples escándalos de corrupción que salpican al propio Lula.

Perdió São Paulo y el llamado cinturón rojo de la ciudad, incluido São Bernardo do Campo, cuna del PT y lugar de residencia del expresidente Lula, y ciudades emblemáticas como Porto Alegre, donde reside Rousseff desde que fue destituida.

La caída del PT contrasta con el avance de otras fuerzas de izquierda, como Socialismo y Libertad (PSOL), que logró buenos resultados en ciudades importantes y consiguió que su candidato en Río, Marcelo Freixo, pasara a la segunda vuelta para competir con el senador evangélico conservador Marcelo Crivella.

El caso del PSOL se repite con otros partidos pequeños que avanzaron a costa de los votos perdidos por las formaciones tradicionales en estas elecciones, que registraron, además, un récord de abstención: Un 17,6%, lo que supone que más de 25 millones de electores de los 144 millones convocados a las urnas decidieron no votar.

La mayor tasa de abstención se registró en Río de Janeiro (20,5%), seguida de cerca por otras capitales como Salvador de Bahía, São Luis, Belo Horizonte y São Paulo, donde alcanzó el 18,3%.

Una muestra, según analistas locales, del rechazo del votante brasileño a su clase política y del hartazgo social que provocan los escándalos de corrupción y la crisis económica.

Millones de electores acudirán de nuevo a votar el 30 de octubre para elegir en segunda vuelta a sus alcaldes y concejales en ciudades de más de 200.000 habitantes donde los candidatos no alcanzaron el domingo una ventaja suficiente.

Temer reconoce "decepción" con la clase política

Durante su visita a Buenos Aires, el presidente Temer dijo que la alta abstención que se dio en las elecciones municipales de este domingo en su país significa "una decepción" con la "clase política en general" y un mensaje para que los partidos reformulen "eventuales costumbres inadecuadas".

En una conferencia de prensa en Buenos Aires junto a su par argentino, Mauricio Macri, con quien anteriormente mantuvo un encuentro, Temer fue consultado por el alto índice de abstención, atribuido por los analistas a la decepción de los electores con los partidos involucrados en casos de corrupción, incluyendo al PMDB, liderado por

Temer.

"No se puede particularizar en el partido A o B. Tenemos 35 partidos en nuestro país. Todos ellos con candidatos a las prefecturas municipales (municipios) y la abstención fue realmente muy significativa", aseveró.

Es así que para él, "ha sido un mensaje que se da a la clase política brasileña para que reformule eventuales costumbres inadecuadas".

El índice de abstención a nivel nacional en los comicios, donde el voto es obligatorio, se situó en el 17,6%, lo que supone que más de 25 millones de votantes de los 144 millones convocados a las urnas decidieron no votar.

"De cualquier manera, hubo un ejercicio democrático, aún con una presencia menor. Pero fue un ejercicio democrático muy positivo, quebrando un ritmo que se va a lo largo de la historia de Brasil de que cada 25 años o 30 años tenemos problemas insolubles en nuestro país, con cambio en su constitución, con la creación de un nuevo Estado", argumentó el Presidente.

Asimismo, consideró que "en este momento" hay "tal regularidad democrática" que lo anterior "no está siendo necesario".

"Recibimos el mensaje, sin ninguna duda. Creo que todos los partidos lo recibieron. Y he escuchado comentarios anoche precisamente en la dirección de su pregunta", añadió Temer.

"Creo que fue un mensaje dado por las urnas en dos sentidos: el primero, cuando se refieren a aquellos que están en la clase política. Pero por otro lado tenemos que festejar la democracia que se produjo a lo largo del tiempo y que fue ejercitada en las elecciones de ayer", concluyó.

Sobre su partido, el PMDB, valoró, aún asegurando no tener los últimos datos, que haya aumentado "en seis o siete" prefecturas en relación con la anterior elección.

"Es un partido con mucha capilaridad porque siempre tenemos el mayor número de prefecturas (municipios). Y es especialmente ahora interesante que no disminuimos el número de prefecturas", añadió.

Temer defendió además su papel de cara a los últimos comicios y en la jornada del domingo.

"Quiero hacer notar que yo, como presidente de la República, no participé de la campaña porque tenemos una base parlamentaria muy amplia y esta base parlamentaria tenía un candidato a prefecto en varios municipios del país. Por lo tanto yo no salí. No grabé un video, no hice discursos, no fui", espetó.

En el mismo sentido, el mandatario brasileño, en el poder de forma efectiva desde la destitución en agosto de la exmandataria Dilma Rousseff, tras ser sometida a un juicio político en el Senado, se defendió de los comentarios que se le hacían alabando que fue temprano a sufragar para evitar las protestas en su contra.

"Las protestas son naturales en la democracia, especialmente teniendo en cuenta los acontecimientos que se dieron en el país. Es natural que haya protestas", comenzó diciendo.

"Yo tenía programado ir a votar en un determinado horario, pero después surgió un compromiso y fui a votar a las 8:00 am, en el primer horario. Hubo comentarios de si yo quería evitar las protestas. Toda la prensa estaba ahí. La prensa registró mi presencia, habló con los medios", indicó.

"Ahora, si hubiera protestas más tarde y si las evitamos, tanto mejor para mí y para la democracia", sentenció.

[http://www.eluniversal.com/noticias/internacional/abstencion-record-castigo-marcen-elecciones-locales-brasil\\_602999](http://www.eluniversal.com/noticias/internacional/abstencion-record-castigo-marcen-elecciones-locales-brasil_602999)